

# Le Socialiste

43e année - Rs 5.00 - No 108390 Lundi 10 Novembre 2025 «Le courage c'est de chercher la vérité et de la dire» - Jaurès



Le Dr Navin Ramgoolam renouvelle son soutien à la communauté chagossienne

Page 4

Maurice accueille le Sommet Leadership 2025 sur la gouvernance, les risques et la conformité



Page 4



Les tenues de la reine Elizabeth 11 exposées à Londres

Page 2



FOOTBALL



**Euromillions****Cinq amis gagnent 250 millions d'euros**

Cinq personnes ont remporté 250 millions d'euros à l'EuroMillions, du jamais-vu. Retour sur l'histoire incroyable de cette bande d'amis de longue date, qui ont joué tous ensemble l'été dernier.

Derrière un très gros chèque, des sourires qu'on imagine encore plus grands. 250 millions d'euros, le record absolu de l'EuroMillions en France, ont été remportés par cinq amis, quatre hommes et une femme. C'est dans le salon réservé aux grands gagnants qu'ils sont venus discrètement récupérer leurs gains, avec une émotion multipliée par cinq.

"Ils étaient déjà très heureux d'avoir gagné ensemble, parce que c'est souvent ce qu'on observe, et qui est assez savoureux quand on joue en groupe. Il y a une complicité, une connivence, un partage de cette émotion qui est très intense. Ils étaient très posés, très sereins et, évidemment, très heureux", raconte Isabelle Cesari, responsable accompagnement et expérience gagnants chez FDJ United.

**Une part des gains reversée aux associations**

Et si c'était la chance des débutants ? C'est dans un bar parisien que le groupe de quinquagénaires a coché cette combinaison de numéros que jouait souvent l'un d'entre eux. Pour la première fois, ils ont décidé de miser tous ensemble. Les clients, eux, espèrent que leur bonne fortune est un peu restée là. "J'en prendrai bien un petit peu", plaisante un client. "Si on peut gagner, c'est bien", ajoute un autre. L'établissement attire même les curieux : "J'ai fait tous les tabacs du quartier Auteuil pour savoir où c'était, pour prendre en photo l'affiche. Parce qu'il veut mettre une grande affiche : 'ici a été gagné...'".

Et que peut-on acheter avec 250 millions d'euros ? C'est le prix de trois avions Rafale, 625 vols dans l'espace en navette privée, onze années dans la suite royale d'un palace parisien, ou encore, 2 840 lingots. Les cinq amis, aux ambitions moins démesurées, ont déclaré ne pas vouloir oublier les associations caritatives. Signe que si la somme est généreuse, les gagnants peuvent l'être aussi.

**Disparu en allant chez son médecin, un homme de 85 ans retrouvé... en Croatie**

Mais que s'est-il passé ? Mardi soir, un habitant de Châtillon-sur-Thouet, dans les Deux-Sèvres, a été signalé porté disparu par ses proches. En réalité, l'homme de 85 ans se trouvait... en Croatie, à plus de 1.500 kilomètres de chez lui, rapporte Ici Poitou. Tout a commencé lorsque les membres d'une association locale, à laquelle il appartient, ont remarqué son absence à une réunion où il était attendu.

Inquiets, ces derniers ont aussitôt prévenu les secours. Ses voisins ne l'ayant pas vu de la journée, ont eux aussi donné l'alerte. À leur arrivée, les secours ont trouvé le domicile vide. Mais en tentant de joindre l'octogénaire sur son téléphone portable, ils ont eu la surprise de l'entendre décrocher. L'homme leur a alors expliqué se trouver dans un hôtel en Croatie, après avoir conduit plus de 20 heures d'affilée.

**Le Socialiste**

Un Quotidien d'information, libre et indépendant

**Directeur-Rédacteur en chef: Vedi Ballah**

Administration: 2ème étage, Cubic Court,  
30A, rue Mère Barthélemy, Port-Louis  
Tel: 214 1584 – Tel/Fax: 208 8003

**E-mail:** lapresselibreesocialiste@yahoo.fr

**Website:** Lesocialiste.info

**Facebook:** Lesocialiste.info

**Les tenues de la reine Elizabeth II exposées à Londres**

Robes de cérémonie, foulards, vestes... L'exposition Queen Elizabeth II: Her Life in Style présentera quelque 200 pièces dans la galerie du roi au palais de Buckingham du 10 avril au 18 octobre 2026. La billetterie est déjà ouverte.

De ses somptueuses robes de cérémonie à ses vestes en tweed en passant par ses célèbres foulards, le style si caractéristique de la défunte reine Elizabeth II fera l'objet d'une grande exposition à Londres à partir d'avril 2026. Les billets, mis en vente dès ce mardi 4 novembre, permettront d'admirer quelque 200 pièces de l'exceptionnelle garde-robe de la souveraine décédée en 2022 à l'âge de 96 ans, après un règne d'une durée record de 70 ans. Installées dans la galerie du roi au palais de Buckingham, les pièces seront, pour environ la moitié d'entre elles, présentées pour la première fois au public, indique le Royal Collection Trust, organisme chargé de la conservation du patrimoine royal.

Parmi les créations signées Norman Hartnell, le couturier de la défunte reine, la robe de mariée de celle qui était alors la princesse Elizabeth, puis sa tenue de couronnement en 1953. Ou encore la robe bleue à crinoline et boléro portée pour le mariage de sa sœur, la princesse Margaret, en 1960. Mais aussi une robe verte portée lors d'un banquet en l'honneur du président américain Dwight Eisenhower à l'ambassade britannique à Washington en 1957.

**La plus importante exposition jamais dédiée**  
L'exposition, présentée comme la plus grande jamais consacrée à la garde-robe de la souveraine, comporte aussi des pièces plus informelles : tailleur en tweed, tenues d'équitation - sport dont elle était férue -, vêtements d'extérieur et foulards. Ou encore un imperméable en plastique transparent du couturier Hardy Amies datant des années 1960, particulièrement moderne pour l'époque.

La souveraine, qui mesurait un peu plus d'1m60, avait l'habitude de se vêtir d'ensembles aux tons éclatants, assortis à ses chapeaux, afin d'être instantanément reconnaissable. « La garde-robe de la reine Elizabeth II était une leçon magistrale de symbolisme, de couture et de savoir-faire britannique », souligne la commissaire de l'exposition, Caroline de Guitaut, citée dans le communiqué.

Les créateurs de mode Erdem Moralioglu, Richard Quinn et Christopher Kane, qui ont été inspirés par le style d'Elizabeth II, vont contribuer à cette exposition. Les vêtements de la défunte reine « racontent l'histoire de la Grande-Bretagne et de l'identité changeante du pays à travers la mode », estime le créateur Christopher Kane. L'exposition Queen Elizabeth II: Her Life in Style se tiendra du 10 avril au 18 octobre 2026.

**Ses saignements du nez étaient causés par la présence d'une sangsue**

Tout a commencé par des saignements. En Chine, un homme de 38 ans pense souffrir d'un simple rhume avec un écoulement nasal. Au début, il ne s'inquiète pas. Après dix jours de saignements – quelques gouttes par jour – il décide finalement de consulter et se présente dans une clinique ORL même s'il ne ressent aucune douleur. Il explique aux médecins que son mucus est teinté de sang lorsqu'il tousse ou crache.

Les médecins examinent l'intérieur de son nez et constatent les saignements. En utilisant un endoscope nasal, ils font une étrange découverte : une sangsue est installée dans son nez. Pendant l'examen, l'animal tente de se débattre pour échapper à la lumière de la caméra. Le patient avait fait de l'alpinisme vingt jours avant cet événement. En pleine nature, il s'est lavé le visage à l'eau de source, ce qui a probablement projeté l'animal dans son nez sans qu'il s'en aperçoive. Ce rapport de cas a été publié dans la revue New England Journal of Medicine.

**Une manoeuvre délicate**

La sangsue était accrochée aux muqueuses et se nourrissait du sang du patient depuis une vingtaine de jours. L'indésirable a été retirée par les médecins. Cette manoeuvre n'a pas été simple car l'animal adhérait aux parois internes de son nez. "L'extraction doit être effectuée avec précaution. Si la sangsue est arrachée, elle risque de régurgiter son repas de sang, ce qui peut entraîner une infection et des saignements plus importants. De plus, en tirant trop fort, on risque de laisser les mâchoires et les dents de la sangsue dans la peau, ce qui pourrait provoquer des saignements continus", note ARS Technica.

Les médecins ont utilisé la tétracaine, un anesthésiant local, afin de maîtriser la sangsue cravinte puis l'ont extraite délicatement à l'aide d'une sonde d'aspiration. Cet animal est sorti intact de son nez. L'homme n'a présenté aucune complication suite à l'intervention.

# Le Dr Navin Ramgoolam renouvelle son soutien à la communauté chagossienne

Le Premier ministre, Dr Navinchandra Ramgoolam, a réitéré lundi 03 novembre le soutien indéfectible du gouvernement aux aspirations légitimes des Chagossiens à retourner dans l'archipel des Chagos, soulignant qu'un plan de réinstallation est en cours d'élaboration pour leur permettre de vivre dans leur lieu de naissance au plus tôt.

Le Premier ministre s'exprimait lors d'une cérémonie de dépôt de gerbe organisée par le Cabinet du Premier ministre et le Fonds de bien-être des Chagossiens, qui s'est tenue le lundi 03 novembre 2025 à Port Louis, pour marquer la Journée nationale du souvenir afin d'honorer la résilience et la lutte durable des Chagossiens après leur déplacement forcé de l'archipel des Chagos.

Le vice-Premier ministre, M. Paul Raymond Bérenger, l'Attorney General, M. Gavin Patrick Cyril Glover, la ministre de l'Egalité des genres et de la protection de la famille, Mme Marie Arianne Navarre-Marie, et le président du Conseil du Fonds de protection sociale de Chagossian, M. Louis Olivier Bancoult, étaient présents à cette occasion.

L'occasion solennelle a également été marquée par des prières et le lancer de fleurs dans la mer en souvenir des Chagossiens qui sont décédés. La sirène d'un bateau retentit également. Dans son discours d'ouverture, le Premier ministre Ramgoolam a déclaré que le déplacement forcé de Chagossiens de l'archipel des Chagos a laissé une profonde

cicatrice dans l'histoire de Maurice, déplorant les conditions inhumaines auxquelles ils ont été soumis et la dislocation sociale et culturelle qu'ils ont endurée.

Parlant de la longue bataille et des efforts résolus du gouvernement et de la communauté chagossienne au fil des ans pour la reconnaissance de la souveraineté de Maurice sur l'archipel des Chagos, le Dr Navinchandra Ramgoolam a soutenu la motivation sous-jacente de rectifier l'acte illégal et l'injustice infligée aux Chagossiens.

Qualifiant le 22 mai 2025 de jour historique pour Maurice suite à la signature de l'Accord avec le Royaume-Uni reconnaissant la souveraineté de Maurice sur l'ensemble de l'archipel des Chagos, le Premier ministre Ramgoolam a assuré qu'un voyage officiel sera organisé dans l'archipel des Chagos peu après la fin du processus de ratification. Il a également indiqué que la communauté chagossienne est et continuera d'être impliquée dans la réalisation de projets sur l'archipel.

Il a en outre souligné l'engagement du gouvernement à veiller en permanence aux droits et aux conditions de vie décentes de la communauté chagossienne vivant à Maurice, grâce à des mesures spéciales mises en œuvre dans le cadre du Fonds de protection sociale chagossien.

De son côté, l'honorable Paul Raymond Bérenger a rappelé le courage et la résilience de la communauté chagossienne au lendemain des souffrances endurées en tant que victimes du colonialisme britannique et de l'état d'urgence



décrété à Maurice avant que le pays n'accède officiellement à l'indépendance. S'appuyant sur la signification émotionnelle de la journée de commémoration et de la victoire de Maurice en ce qui concerne la reconnaissance de sa souveraineté sur l'archipel des Chagos, il a rassuré que des dispositions sont prises pour la prochaine visite de l'archipel des Chagos afin de permettre aux Chagossiens de mettre le pied sur leur lieu de naissance et à Maurice de lever symboliquement son drapeau.

Pour sa part, M. Louis Olivier Bancoult a souligné que la reconnaissance de la souveraineté de Maurice sur l'archipel

des Chagos marque une étape majeure pour la communauté chagossienne suite à leur longue lutte entamée il y a 25 ans. Il a rendu hommage à la contribution significative de tous les Chagossiens qui ont lutté sans relâche contre l'expulsion de la communauté de leur lieu de naissance, en se souvenant de ceux qui sont décédés.

Il a en outre exprimé sa gratitude pour l'appui que Maurice avait offert à la communauté après son expulsion forcée de l'archipel des Chagos et s'est félicité de la participation de la communauté chagossienne par le gouvernement à toutes les discussions, décisions et mesures prises concernant l'archipel.

## Atelier de collaboration sur le satellite commun Inde-Maurice

Le Conseil Mauricien de la Recherche et de l'Innovation (MRIC) et l'Organisation Indienne de Recherche Spatiale (ISRO) ont organisé un atelier de collaboration d'une demi-journée sur le satellite commun Inde-Maurice (IMJS) au siège du MRIC à Ebène.

Le ministre de l'Enseignement supérieur, de la science et de la recherche, le Dr Kaviraj Sukon, la Haut-Commissaire adjointe de l'Inde, Mme Apama Ganesan, ainsi que d'autres personnalités étaient présents à la cérémonie de clôture.

Dans son allocution, le ministre Sukon a souligné que le SGIM devrait être lancé en mars prochain. Selon lui, l'accent est mis de nos jours sur l'utilisation des données satellitaires pour améliorer la surveillance marine, les prévisions météorologiques, ainsi que la surveillance des cultures et des sols, notamment. Il a encouragé les étudiants à faire bon usage des données satellitaires afin de contrôler et de surveiller efficacement les processus dans divers domaines à l'avenir.

Le Dr Sukon a en outre exprimé le souhait que davantage d'entrepre-



neurs utilisent les données satellitaires pour améliorer leur production. Ces données, a-t-il ajouté, peuvent être disponibles auprès de l'IRMC et peuvent changer la vie de nos gens.

Le ministre a également félicité le gouvernement indien pour l'appui continu qu'il a apporté à notre pays, en

particulier en ce qui concerne la technologie spatiale.

Le Haut Commissaire adjoint Ganesan a rappelé que plusieurs projets spatiaux menés avec succès par l'Inde jusqu'à présent avaient été mis en œuvre et a réaffirmé l'appui continu apporté à Maurice dans ce domaine.

Elle a également indiqué que l'Inde avait l'intention de partager les technologies spatiales avec Maurice et d'autres pays du Sud.

L'IMJS est développé conjointement par l'ISRO et le MRIC sur le bus ISRO Micro Satellite (INS)-2, équipé d'une charge utile d'imagerie multispectral avancée. Bien que le satellite fasse la démonstration d'une technologie d'imagerie moderne, son objectif principal est l'éducation et le renforcement des capacités, fournissant aux ingénieurs du MRIC une expérience pratique dans la conception, l'assemblage et l'intégration de vaisseaux spatiaux.

Cet atelier visait à étendre le champ d'application de l'IMJS aux utilisateurs et parties prenantes probables des données satellitaires. Il a réuni des ingénieurs systèmes et des experts du domaine de l'ISRO, couvrant des domaines clés de la conception de missions, des systèmes électriques et mécaniques, ainsi que le développement de charges utiles. Les séances interactives ont permis de mieux comprendre l'approche multidisciplinaire adoptée pour le développement du SGIM et ses applications potentielles.

Services Financiers

# La ministre Jeetun lance la série Industry Meet du FSC

La ministre des Services Financiers et de la Planification Economique, Dr (Mme) Jyoti Jeetun, a lancé à Ebène, la Industry Meet Series, une initiative de la Commission des Services Financiers (FSC) Maurice. Il s'agit d'une plateforme qui favorise le dialogue entre le gouvernement en tant que décideur, les exploitants de l'industrie et les organismes de réglementation, afin de s'engager sur les questions et d'aller ensemble dans une direction.

Dans son allocution, la ministre a souligné la nécessité de consolider la collaboration entre les opérateurs de l'industrie afin qu'ils puissent tous croître ensemble et faire passer l'industrie à un niveau supérieur en termes de transformation, d'innovation et de croissance. « Ce n'est qu'alors que nous pourrons atteindre l'objectif commun de positionner Maurice comme le centre financier le plus attrayant et le plus compétitif de la région », a-t-elle déclaré.

Selon le Dr Jyoti Jeetun, la base de données nationale sur les sinistres d'assurance, une plateforme centralisée est conçue pour améliorer la transparence et l'efficacité du traitement des sinistres d'assurance, ce qui est un outil important pour faciliter les affaires des compagnies d'assurance. « Il s'agit d'une innovation axée sur le client qui conduira à des primes plus équitables pour les conducteurs ayant de bons antécédents », a-t-elle ajouté.

En ce qui concerne la protection des consommateurs, Mme Jeetun a souligné que le gouvernement est sensible à l'augmentation significative des primes d'assurance. À cet égard, le ministre a proposé de promouvoir l'éducation des consommateurs et l'éducation financière afin que les consommateurs prennent des décisions éclairées.

La ministre a réitéré l'engagement sans faille du gouvernement à préserver la réputation du Centre financier



international de Maurice, soulignant qu'il n'y avait pas de place pour l'autosatisfaction. « Il y a actuellement 16 agences gouvernementales chargées de l'application de la loi et de la réglementation dans plusieurs ministères qui mènent la lutte contre le blanchiment d'argent, la lutte contre le financement du terrorisme et le financement de la prolifération », a-t-elle rappelé.

De son côté, le Directeur Général du FSC, M. Désiré Vencatachellum, a salué la contribution des opérateurs du secteur qui, par leur vision, leur résilience et leur excellence, ont fait des services financiers un pilier clé de l'économie. Il a déclaré qu'il est essentiel pour le FSC, l'industrie et le pays de viser l'excellence, soulignant que la voie à suivre nécessite que toutes les parties prenantes travaillent ensemble en tant que partenaires et collaborateurs.

Il a souligné que l'objectif est de positionner le FSC comme un régulateur de classe mondiale pour un centre financier de classe mondiale où l'innovation financière rencontre l'excellence mondiale.

La nouvelle stratégie consiste à réglementer et à diriger en mettant l'accent sur l'innovation, en s'appuyant sur les priorités suivantes : l'excellence en matière de réglementation, la compétitivité, la technologie financière, la finance durable et le développement des talents.

S'exprimant sur la série de rencontres de l'industrie, le chef de la direction a indiqué que l'objectif est de rencontrer les intervenants en vue de favoriser le dialogue et de renforcer la collaboration. « Travailler ensemble permettra au secteur d'aller plus loin vers ses objectifs », a-t-il ajouté.

# Maurice accueille le Sommet Leadership 2025 sur la gouvernance, les risques et la conformité

Le Sommet « Gouvernance, Risque et Conformité (GRC) Leadership 2025 sur le thème Assurer l'Avenir de la Réglementation, de la Technologie et des Risques » a été officiellement lancé au InterContinental Mauritius Resort, Balaclava. Maurice a été choisi comme pays hôte en reconnaissance de sa réputation croissante en tant que plaque tournante régionale de l'innovation et de l'excellence réglementaire.

L'événement international de deux jours, organisé par GRC World Forums en collaboration avec le ministère de la Technologie de l'information, de la communication et de l'innovation, le Dr Avinash Ramtohul, qui s'est joint à nous par vidéoconférence.

Dans son allocution, le ministre Ramtohul a souligné que Maurice se trouvait à une étape cruciale de sa transformation numérique, en soulignant que les mesures prises au cours des prochaines années dans les domaines de la technologie et de l'innovation façoneront la croissance économique et la compétitivité du pays au cours de la prochaine décennie. La collaboration entre le gouvernement, les parties prenantes du secteur privé et les partenaires internationaux est essentielle pour faire en sorte que Maurice progresse en tant que nation numériquement inclusive et technologiquement avancée, a-t-il déclaré.

Les principaux sujets à aborder comprennent l'intelligence artificielle (IA) et la blockchain dans les cadres réglementaires, la réglementation des cryptomonnaies et la prévention des abus de marché ; la gouvernance environnementale, sociale et de la gouvernance et la lutte contre la corruption ; ainsi que l'i-



est une plateforme permettant aux experts et aux décideurs d'échanger des idées, de discuter des défis et d'explorer des solutions novatrices. Il a ajouté qu'un comité national composé d'une trentaine d'experts issus de l'industrie, d'organismes professionnels et du monde universitaire a été mis en place pour élaborer une stratégie globale en matière d'IA. Cette initiative vise à faire en

sorte que l'IA soit adoptée de manière responsable, inclusive et sécurisée dans tout le pays, a-t-il déclaré. Selon le Dr Ramtohul, les idées et les stratégies partagées lors du sommet devraient renforcer la résilience nationale, améliorer la gouvernance numérique et promouvoir une utilisation responsable des technologies émergentes.

**France**

## L'ex-président Sarkozy libéré prochainement

Nicolas Sarkozy bientôt libre ? La cour d'appel de Paris examinera le 10 novembre sa demande de mise en liberté, a-t-on appris ce vendredi 31 octobre de source judiciaire, confirmant une information. La décision devrait être rendue dans la journée, ce qui donnerait lieu à une libération dans la foulée de l'ex-chef de l'Etat en cas de feu vert de la justice.

L'ex-président est incarcéré depuis le 21 octobre à la prison de la Santé à Paris après sa condamnation avec mandat de dépôt à exécution provisoire pour association de malfaiteurs dans le procès libyen, une détention inédite dans l'histoire de la République. Le 25 septembre, le tribunal correctionnel de Paris l'a condamné à cinq ans de prison, reconnu coupable d'avoir sciemment laissé ses collaborateurs rencontrer à Tripoli un dignitaire du pouvoir de Mouammar Kadhafi pour discuter d'un financement occulte de sa campagne présidentielle victorieuse de 2007. Nicolas Sarkozy a fait appel et un nouveau procès devrait se tenir à partir de mars 2026, même si les dates n'ont pas encore été officiellement fixées.

Plus que la condamnation, c'est le mandat de dépôt l'envoyant en prison qui avait fait débat. Pour les juges, il est justifié par la «gravité exceptionnelle» des faits. Pour Nicolas Sarkozy, il a été motivé par «la haine». Ce critère de la gravité des faits de nature à «troubler l'ordre public» ne pourra pas être retenu dans l'examen de la mise en liberté de Nicolas Sarkozy, remplacé par son appel dans la situation d'un innocent présumé.

### Vers une assignation à résidence sous bracelet électronique ?

Son maintien en détention n'est désormais possible que si elle est l'«unique moyen» de conserver les preuves, d'empêcher des pressions, des concertations entre auteurs, de prévenir une fuite ou une récidive, ou de le protéger. Sinon, Nicolas Sarkozy devra être remis en liberté sous contrôle judiciaire, le cas échéant en l'assignant à résidence avec un bracelet.

Parmi les trois condamnés avec mandat de dépôt par le jugement du 25 septembre, la cour d'appel de Paris a mis en liberté lundi l'ex-banquier Wahib Nacer et doit examiner lundi, une semaine avant celle de Nicolas Sarkozy, la demande de l'intermédiaire Alexandre Djouhri. «Les critères d'appréciation de la juridiction d'appel sont nécessairement différents de ceux de la juridiction de premier degré», avait précisé mardi la cour avant de mettre en liberté Wahib Nacer.

Cet arrêt «ne doit pas être analysé à l'aune du jugement qui doit être rendu» à l'issue du procès en appel prévu «en mars», avait déclaré le président avant de rendre sa décision.

## Trump annonce une aide pour les médicaments contre l'obésité

Donald Trump a annoncé, jeudi 6 novembre, un accord avec les géants pharmaceutiques Novo Nordisk et Eli Lilly pour faire baisser les prix, très élevés aux Etats-Unis, de plusieurs traitements phares contre le diabète et l'obésité (Nouvelle fenêtre). «Je suis ravi d'annoncer que les deux plus grands fabricants pharmaceutiques mondiaux, Eli Lilly et Novo Nordisk, ont accepté de proposer leur médicament amaigrissant GLP-1 le plus populaire (...) à des prix considérablement réduits», a déclaré le président américain lors d'une conférence de presse à la Maison Blanche, mentionnant les traitements Wegovy et Zepbound (Nouvelle fenêtre).

Ces traitements appartiennent à une nouvelle génération de médicaments initialement développés contre le diabète, qui imitent une hormone gastro-intestinale (Nouvelle fenêtre) (GLP-1) jouant un rôle

dans la régulation de l'appétit. Face à la perte de poids notable qu'ils permettent d'obtenir, ils connaissent un engouement important, notamment aux Etats-Unis, où environ 40% des adultes souffrent d'obésité. Cependant, en raison de leur prix très élevé, qui peut dépasser par exemple les 1 000 dollars (environ 865 euros) par mois aux Etats-Unis, ils ne sont pas accessibles à tous.

### Des traitements injectables bientôt proposés à prix réduit

L'accord annoncé jeudi prévoit que certains de ces traitements injectables à succès soient proposés prochainement aux Américains à des prix réduits, et que leur prise en charge par les assurances-santé publiques soit étendue. Selon l'administration, ces médicaments seront disponibles à l'achat pour approximativement 350 dollars (environ 300 euros)

**Chine**

## Déclin de l'exportation en octobre

Les exportations de la Chine ont décliné de manière inattendue en octobre alors que la demande s'est estompée après avoir connu pendant plusieurs mois une accélération provoquée par la perspective d'importantes surtaxes douanières américaines.

La prudence semble avoir été privilégiée le mois dernier, dans un contexte de regain des tensions commerciales entre Pékin et Washington.

D'après des données officielles, les exportations chinoises ont reculé en octobre de 1,1% sur un an, alors que les économistes anticipaient en moyenne une hausse de 3,0% après une progression de 8,3% en septembre. Il s'agit d'un plus bas depuis février dernier.

Si les importations ont pour leur part progressé, montrent les données des douanes chinoises, leur hausse a été moins importante qu'attendu: elles ont augmenté de 1,0% sur un an le mois dernier, contre un consensus de +3,2% après +7,4% en septembre.

Plusieurs indicateurs ont mis en exergue un essoufflement de la deuxième économie mondiale en octobre. L'activité manufacturière a décliné à un plus bas de six mois, d'après le PMI officiel, suggérant que les clients à l'échelle mondiale ont accumulé auparavant autant de stocks de produits chinois qu'ils le pouvaient. Les patrons d'usines chinoises ont signalé un net recul des nouvelles commandes à l'export.

Les tensions commerciales entre la Chine et les

Etats-Unis se sont amplifiées de manière inattendue début octobre, après que le président américain Donald Trump a menacé d'imposer des droits de douane de 100% sur les produits chinois en réponse aux restrictions sur les exportations de terres rares décidées par Pékin.

Ce climat s'est finalement apaisé à la suite de la rencontre la semaine dernière en Corée du Sud entre le président chinois Xi Jinping et Donald Trump, qui sont convenus de prolonger d'un an la trêve commerciale devant initialement prendre fin début novembre. Cette trêve évite la mise en place de vastes surtaxes douanières.

Reste que les produits chinois importés aux Etats-Unis vont quand même être soumis à droits de douane d'environ 45% en moyenne, soit au-dessus du seuil de 35% qui, selon certains économistes, est la limite à ne pas dépasser pour que les producteurs chinois enregistrent des marges bénéficiaires.

Afin de compenser la perte subie sur le marché américain, qui aurait réduit la croissance des exportations d'environ 2 points de pourcentage selon des économistes, la Chine a oeuvré cette année à diversifier ses marchés. Des exportateurs disent toutefois réduire leurs marges afin d'y gagner des parts.

L'excédent commercial de la Chine est ressorti en octobre à 90,07 milliards de dollars, contre 90,45 milliards un mois plus tôt, alors que le consensus donnait un montant de 95,6 milliards de dollars.

## L'Union Européenne restreint la livraison de visas pour les citoyens russes

L'Union européenne (UE) a annoncé, vendredi 7 novembre, des règles plus strictes en matière de délivrance de visas pour les citoyens russes. Après avoir réduit le nombre de visas accordés aux Russes après l'invasion de l'Ukraine, Bruxelles leur retire désormais la possibilité d'obtenir des visas à entrées multiples. L'UE cherche ainsi à renforcer sa sécurité, après plusieurs attaques hybrides attribuées à Moscou.

À partir du samedi 8 novembre 2025, les Russes ne pourront plus demander que des visas pour une entrée unique dans l'Union européenne (UE). Il en sera de même pour d'autres pays de l'espace Schengen, comme la Norvège ou la Suisse, rapporte notre correspondant à Bruxelles, Pierre Benazet.

« Lancer une guerre et s'attendre à pouvoir se déplacer librement en Europe est difficile à justifier », a jugé sur les réseaux sociaux la cheffe de la diplomatie de l'UE, Kaja Kallas.

**Détournement de visas pour des fins d'espionnage**  
Dans les consulats en Russie des pays européens, il existe un groupe de coopération sur l'espace Schengen. Ce sont les membres de ce groupe, c'est-à-dire des représentants des gouvernements européens, qui ont recommandé la décision de mettre fin aux visas à entrées multiples. Selon eux, ces permissions peuvent exposer les pays à une augmentation des risques tels que l'utilisation de la migration comme arme politique, les sabotages ou le détournement des visas

par exemple – à des fins d'espionnage, par exemple.

« Nous sommes désormais confrontés à des perturbations et des sabotages sans précédent causés par des drones sur notre territoire. Nous avons le devoir de protéger nos citoyens », a poursuivi Kaja Kallas.

À partir de ce 8 novembre, les Russes auront donc l'obligation de demander un visa à chaque fois qu'ils voudront venir en Europe. Ces restrictions doivent ainsi permettre un examen plus attentif et répété des demandes de visa, afin de « réduire tout risque potentiel pour la sécurité », selon l'exécutif européen.

Avant la guerre en Ukraine, quatre millions de visas étaient délivrés à des Russes chaque année. Ce chiffre est depuis descendu à 500 000 par an. Mais selon des diplomates européens, le nombre de visas accordés aux citoyens russes est reparti à la hausse : au cours des huit premiers mois de 2025, 459 883 visas à entrées multiples ont été délivrés aux ressortissants russes, soit une augmentation de 12% par rapport à 2024, a indiqué l'un d'entre eux.

elon les dissidents russes, la mesure prise par l'UE pourrait indirectement renforcer la propagande du Kremlin. Moscou martèle, en effet, que l'Europe est hostile à tous les Russes. Dans ce contexte, et « dans le but de favoriser la paix en Europe, il est contre-productif d'aider les autorités russes à isoler la société russe », a ainsi affirmé Ioulia Navalnaya, la veuve de l'opposant Alexei Navalny, dans une lettre adressée en septembre à Kaja Kallas.

mensuels par mois sur un site internet géré par le gouvernement. Ce coût pourrait ensuite baisser à environ 150 dollars (environ 130 euros), pour des versions orales qui sont en cours d'approbation.

En échange, les laboratoires bénéficieront d'une exemption de droits de douane et de procédures d'approbation accélérées auprès de l'Agence américaine du médicament, a précisé un responsable de la Maison Blanche. Il s'agit de la dernière annonce en date de l'administration Trump pour faire baisser les prix des médicaments aux Etats-Unis, qui figurent parmi les plus élevés du monde. Après avoir échoué à le faire lors de son premier mandat, Donald Trump a multiplié depuis son retour au pouvoir les mesures et menaces à l'encontre du secteur pharmaceutique (Nouvelle fenêtre) afin de pousser les laboratoires à baisser volontairement leurs prix.

# Paris recommande aux Français de quitter le Mali provisoirement

La semaine dernière, les Etats-Unis et le Royaume-Uni avaient annoncé l'évacuation de leur personnel "non essentiel" et de leurs familles face à la dégradation de la situation.

La France recommande aux ressortissants français de quitter temporairement le Mali "dès que possible", alors que la capitale Bamako et de nombreuses régions du pays sont peu à peu asphyxiées par un blocus djihadiste, selon une note aux voyageurs postée vendredi 7 novembre par le ministère français des Affaires étrangères.

"Depuis plusieurs semaines, le contexte sécuritaire se dégrade au Mali, y compris à Bamako", souligne cette note. "Il est recommandé aux ressortissants français de prévoir un départ temporaire du Mali dès que possible par les vols commerciaux encore disponibles", ajoute-t-elle, précisant que "les déplacements par voie terrestre restent déconseillés, car les routes nationales sont actuellement la cible d'attaques de groupes terroristes".

Le ministère rappelle en outre qu'il "reste formellement déconseillé de se rendre au Mali, quel que soit le motif". Interrogé par l'AFP, il n'était pas immédiatement en mesure de dire si la consigne s'adresse également aux personnels de l'ambassade.

## Hausse marquée des violences djihadistes ces derniers jours

Jeudi, le porte-parole du ministère Pascal Confavreux avait souligné que la France suivait "avec une grande attention et avec une véritable préoccupation" la dégradation de la situation sécuritaire au Mali, où les violences djihadistes ont redoublé d'intensité ces derniers jours.

Pour l'heure, "le dispositif diplomatique est inchangé, avec l'ambassade de France ouverte, dirigée par un chargé d'affaires qui s'occupe notamment de la protection consulaire de nos 4.300 ressortissants inscrits sur la liste consulaire", avait-il indiqué. "Leur sécurité est prioritaire", avait-il insisté.

## IN THE SUPREME COURT OF MAURITIUS

(Land Division)

In the matter of:-

**Bidwantee SOBHUN (born JODHUN)**  
of School Lane, Petit Raffray.

### PLAINTIFF

v/s

**Chandradip JODHUN & Ors**  
**DEFENDANTS**

### NOTICE TO ATTEND COURT

TAKE NOTICE you **Ms. Anuja JODHUN being the Defendant No. 6** in the above case, in order that you may not plead or pretend ignorance of the same, that the above-named Plaintiff has entered a Plaintiff with Summons bearing SCR No. 113278 – (1/336/16).

In compliance with a Judge's Order dated 10.04.2025 made by Her Ladyship, the Honourable Mrs R. SEETO-HUL-TOOLSEE Judge of the Supreme Court, the above-named Plaintiff has been authorized to cause substituted service upon you the abovenamed **Defendant No. 6**.

**NOW TAKE NOTICE** that the **3rd Amended Plaintiff with Summons** dated 30/09/2025 has been filed at the Supreme Court (a copy of the 3rd Amended Plaintiff with Summons is available for inspection at the Registry of the Supreme Court, (Land Division) during office days and hours).

**NOW TAKE FURTHER NOTICE** that the said case has been postponed for **MENTION to Wednesday the 26th day of November 2025 @ 09.45 a.m** and on which day and hour you are hereby required and summoned to be and appear before the Supreme Court (Land Division) situate at c/r Edith Cavell & Desroches Streets, Port Louis and to give your stand on the 3rd Amended Plaintiff with Summons.

**WARNING YOU**, that the said case will proceed on the aforesaid date and hour whether you be present or not.

Under all legal reservations.

Dated at Port Louis, this 06<sup>th</sup> day of November 2025.

**Me. Afzal AGOWAN**  
Of Bahemia Building, No. 56, Sir William Newton Street,  
Port Louis.

**PLAINTIFF'S ATTORNEY**

## Climat

# Cop 30 s'est ouvert aujourd'hui

La 30e Conférence des Nations unies sur le climat s'ouvre officiellement aujourd'hui, à Belém, aux portes de l'Amazonie brésilienne. 143 délégations sont accréditées, sur 197 États membres de l'ONU climat. Prélude à cette COP30, ce jeudi et vendredi, les chefs d'État sont attendus pour envoyer des messages forts alors que les émissions mondiales de gaz à effet de serre augmentent toujours et que l'argent manque au Sud pour qu'il opère sa transition énergétique et se prépare aux changements.

Décriées, à tort et à raison, pour leur inefficience face à l'urgence, les COP des Nations unies restent tout de même le seul moment politique au monde – exception faite de l'Assemblée générale – où tous les États sont représentés et où chacun a voix au chapitre. La 30e du nom s'ouvre le 10 novembre à Belém, ville pauvre de l'État du Para, le plus déboisé du Brésil.

Si aucun sujet emblématique ne se démarque de l'agenda de négociations, cette COP reste charnière et symbolique. Notamment parce qu'elle se tient dix ans après l'Accord de Paris, le texte universel qui sert de cadre à l'action climatique.

Elle a pour mission de faire collaborer les pays dans la lutte commune contre le réchauffement du climat. Tous ont des responsabilités très différentes dans son origine et des capacités inégales à affronter ses effets, plus fréquents et plus intenses. L'ouragan Melissa en est une nouvelle illustration : le phénomène le plus puissant ayant frappé une île de l'Atlantique laisse dans son sillon près de 60 morts et des îles caraïbaines exsangues.

Cet ouragan reviendra certainement dans la bouche de nombreux dirigeants jeudi et vendredi. Une petite soixantaine de chefs d'État et de gouvernement est attendue à la tribune du Parc de Cidade.

Tour à tour, ils donneront le ton de leurs attentes et de leurs priorités. La présidence de la COP attend beaucoup de ce « Global Mutirão », l'expression maintes fois répétée qui désigne un moment d'action et d'entraide chez les communautés autochtones de la forêt amazonienne. « Nous avons les solutions, nous avons l'engagement. Il est temps que le débat et l'action climatiques sortent des salles de négociation », affirmait vendredi dernier Túlio Andrade, le directeur stratégique de la COP30 lors d'une conférence de presse.

La COP30 ouvre un nouveau cycle pour « l'ambition climatique ». Comme exigé par l'Accord de Paris, les États devaient déposer leurs nouvelles politiques cli-

matiques, ou Contributions déterminées au niveau national (NDC), à horizon 2035. L'ensemble des nouvelles NDC pour limiter les rejets carbonés conduisent à un réchauffement de 2,3°C à 2,5°C d'ici la fin du siècle, et même 2,8°C si les politiques actuelles se poursuivent. Ce n'est pas noir. En 2015, les scientifiques projetaient pour 2100 un scénario apocalyptique de +4 à +5°C de réchauffement. « L'Accord de Paris fonctionne, on voit une inflexion de la trajectoire », assure Gaïa Febvre, responsable des politiques internationales au Réseau action climat (RAC), en écho à d'autres experts. « Mais ce n'est toujours pas assez pour rester sur une planète viable. »

Et pour cause : « Les nouvelles NDC ne contribuent guère aux progrès », parce que la baisse d'émissions ne serait que de 10% d'ici à 2035 par rapport à 2019 alors qu'il faudrait les abattre de 60% pour remplir le premier objectif de l'Accord de Paris : contenir le réchauffement climatique mondial « bien en-dessous 2°C » et de « poursuivre les efforts pour le limiter à 1,5°C » par rapport à l'ère préindustrielle.

En résumé : la théorie est là, mais l'action ne va pas assez vite, malgré le déploiement massif des énergies renouvelables. « Nous ne parviendrons pas à contenir le réchauffement climatique en dessous de 1,5 °C dans les prochaines années », reconnaît même pour la première fois Antonio Guterres, quelques jours avant l'ouverture de la COP. Avec des « conséquences dévastatrices » pour nombre de pays où les températures dépassent parfois les 50°C et où la mer submerge les côtes, salinise les cultures dans les régions de delta.

Dans ce contexte, la position européenne est très commentée. Les Vingt-Sept ont failli manquer à l'appel de l'ambition climatique. L'UE, qui est la seule grande puissance à avoir baissé ses émissions l'an dernier, tient un rôle de meneur dans les négociations climatiques. Elle arrive cette fois déchirée, bloquée par des pays conservateurs, rejoints depuis cet été par la France. Paris multiplie les reculs environnementaux, 43 en six mois précisément selon le RAC, reflet d'une lame de fond plus générale. Lors d'une réunion de la dernière chance, les ministres de l'Environnement ne sont pas parvenus à s'entendre sur un objectif précis pour 2035. Bruxelles arrive à la COP avec un plan climat amoindri, rendu in extremis, et présentera une fourchette de 66,25% à 72,5% de réduction des émissions. « Même la limite supérieure de cette fourchette est incompatible avec une trajectoire crédible vers la réduction de 90 % proposée pour 2040 », a réagi Greenpeace.

## NOTICE UNDER SECTION 311 (2) COMPANIES ACT 2001

Notice is hereby given that the company **"ONE2MANY SOLUTIONS (MAURITIUS) LTD"** having its registered office at **30 LOUIS PASTEUR STREET 7TH FLOOR SHEHNAZ TOWER PORT LOUIS** is to be removed from the register of companies under section 309 (1) (d) of the Companies Act 2001, on the following ground.

The company has ceased to carry on business, and has discharged in full its liabilities to all its known creditors, and has distributed its surplus assets in accordance with its constitution and the Companies Act 2001.

Any objection to the removal, under section 312 of the Companies Act 2001 shall be delivered to the Registrar of Companies within 28 days of the date of this notice.

Dated this 18th day of August 2025

**Mr David Eugene ROCKVAM**

Director

## NOTICE UNDER SECTION 311(2) COMPANIES ACT 2001

Notice is hereby given that the company **"Tribal Sensation Ltd"** having its registered office at 6th Floor Shehnaz Tower, 30 Louis Pasteur Street, C/O Parker Randall, Port Louis Mauritius is to be removed from the register of companies under section 309 (1) (d) of the Companies Act 2001, on the following ground.

The company has ceased to carry on business and has discharged in full its liabilities to all its known creditors and has distributed its surplus assets in accordance with its constitution and the Companies Act 2001 shall be delivered to the Registrar of Companies within 28 days of the date of this notice.

Dated this 03 day of June 2024

**Mr Priyes Harshad PATEL**

Director

Under all legal reservations.

Dated at Port Louis, this 05<sup>th</sup> day of November 2025.

**ME. K. BOKHOREE**

of Ground Floor, Saint James Court, St Denis Street,  
Port Louis.

**ATTORNEY FOR THE PETITIONER.**

Premier League**Everton 2 - Fullham 0****Les Toffees renouent avec la victoire****Chelsea 3 Wolverhampton 0****Chelsea prolonge le calvaire de Wolverhampton**

Dix jours après leur victoire spectaculaire en Carabao Cup contre Wolverhampton, les Blues sont à nouveau venus à bout de très faibles Wolves. Mais en première mi-temps, Chelsea est à l'image d'Enzo Fernandez : en manque criant de réussite, bien qu'entrepreneur. Comme s'il avait enfilé le costume de Cole Palmer (blessé depuis trois semaines), le milieu argentin est à l'origine de tous les frissons (infructueux) des Blues durant les 22 premières minutes : un coup franc excentré viré de la lulu par Johnstone (3e), une louche gâchée par la reprise trop écrasée d'Alejandro Garnacho (4e), une déviation de la tête à côté du but sur une reprise de Marc Cucurella (6e), une volée topée (21e) et, clou du spectacle, une tentative de corner direct sauvé sur la ligne par Jackson Tchatchoua (22e). RAS côté Wolverhampton, avec zéro tir et très heureux de revenir aux vestiaires à 0-0.

**Wolverhampton miraculé avant la pause, pas après**

Sauf qu'à force de trop subir, les Wolves finissent par craquer peu après la reprise : sur un beau centre de Garnacho, Malo Gusto marque son premier but en professionnel d'une tête décroisée (51e). Libérateur pour les Blues, qui font le break quand João Pedro reprend au point de penalty le centre en retrait (mal dégagé par Ladislav Krejčí) d'un Estêvão tout juste entré sur le pré (65e). Généreux, Garnacho livre sa seconde galette en offrant un tap-in à Pedro Neto après un débordement supersonique (72e).

Plus grand-chose par la suite, après une large revue d'effectif de la part des deux équipes. Plus que jamais pire équipe officielle des cinq grands championnats (aucune victoire cette saison), Wolverhampton peut commencer à viser le triste record de Southampton 2024-2025 (relégué après seulement 31 journées).

Les Toffees se sont remis sur la bonne marche. Après trois matchs de rang sans victoire, Everton a renoué avec la victoire en prenant le meilleur sur Fulham, ce samedi (2-0) avec, notamment, un but d'Idrissa Gueye. Ce quatrième succès de la saison permet aux hommes de David Moyes de s'installer au milieu du tableau de Premier League.

Après trois matchs sans la moindre victoire (deux défaites, un nul), avec un seul beau marqué, Everton a dominé Fulham (2-0) pour repartir de l'avant dans le Championnat anglais, samedi. Battus tour à tour par Manchester City (2-0) et Tottenham (0-3), puis tenu en échec par Sunderland (1-1), les partenaires d'Illman Ndiaye et Idrissa Gueye ont dû prendre leur mal en patience lors de cette 11e journée de Premier League. Thierno Barry et Tarkowski, comme Dewsbury-Hall en seconde période, se sont d'ailleurs vu refuser l'ouverture du score pour hors-jeu.

Mais à force d'insister dans une première période largement maîtrisée, les joueurs de David Moyes ont fini par débloquer la situation. Sur une action confuse, où Bernd Leno a été sauvé par sa transversale, Gana Gueye a profité d'un tir contré pour pousser le ballon au fond des filets, d'un pointu (1-0, 45e+4). Bousculés en seconde période, les Blues ont sécurisé les trois points grâce à un joli coup d'épaule sur corner de Michael Keane (2-0, 81e). En attendant la suite et fin de cette journée, Everton occupe la 11e place de PL avec 15 points.

**West Ham 3 Burnley 2**  
**Deux succès consécutifs pour les Hammers**

West Ham United a enchaîné une deuxième victoire consécutive en battant Burnley, concurrent direct pour le maintien en Premier League, sur le score de 3-2 à domicile, portant à sept le nombre de matches sans défaite lorsque les deux équipes se sont affrontées.

Portés par leur succès du week-end dernier face à Newcastle, il n'était pas surprenant de voir West Ham démarer tambour battant face à Burnley, autre équipe menacée de relégation.

Malgré leur pression initiale, le coup franc de Jarrod Bowen qui s'est écrasé sur le mur des Clarets a été leur meilleure occasion d'ouvrir le score rapidement.

La première véritable opportunité du match est revenue à Burnley, lorsque la longue passe de Kyle Walker dans le dos de la défense a trouvé Quilindschy Hartman, dont le centre dangereux a failli être repris par Zian Flemming. On sentait que les hommes de Scott Parker allaient finir par trouver la faille, et cela s'est produit dix minutes avant la pause.

Lesley Ugochukwu s'est montré décisif durant les 45 premières minutes, et c'est son centre parfaitement dosé qui a permis à Flemming de placer une tête puissante dans le petit filet opposé.

Les Clarets ont longtemps dominé les débats, mais ils ont tout gâché juste avant la mi-temps, lorsqu'un corner joué en deux temps a déstabilisé leur défense et que le tir contré de Crysencio Summerville a profité à Callum Wilson.

Ensuite, les changements ont parfois perturbé le rythme de la rencontre, mais une fois les deux équipes remises en place, ce sont les Hammers qui se sont montrés les plus dangereux,



Summerville trouvant le petit filet extérieur avant que Jarrod Bowen ne force Martin Dúbravka à une belle parade sur une frappe à l'entrée de la surface.

La résistance de Burnley a finalement cédé à un peu moins de 15 minutes du terme, dans des circonstances assez cocasses.

La tentative enroulée de Lucas Paquetá a été repoussée dans la zone dangereuse par Dúbravka, et Tomáš Souček a poussé le ballon. Le troisième but, celui de la victoire, a été inscrit dans des circonstances similaires : la frappe lointaine de Souček a été mal repoussée par Dúbravka, et le remplaçant Kyle Walker-Peters a suivi pour marquer sur le rebond.

Josh Cullen a tout de même sauvé l'honneur en fin de match, mais cela n'a pas empêché Burnley d'enregistrer une cinquième défaite en six déplacements cette saison en championnat.

Premier League

Sunderland 2 - Arsenal 2

# Les Gunners concèdent un nul au goût amer à la 94e minute

Au terme d'un match à rebondissements, les Gunners ont perdu deux points sur la pelouse des surprenants Black Cats.

Un choc, un vrai. La sensation Sunderland, promu installé sur le podium, a freiné la marche triomphale du leader Arsenal (2-2), dont la défense a enfin craqué après plus de 13 heures sans but encaissé, samedi en Premier League.

Le gardien David Raya n'avait plus vu ses filets trembler depuis fin septembre quand Nick Woltemade avait offert un but de consolation à Newcastle (2-1) en championnat. Dan Ballard (36e, 1-0) et Brian Robbey (90e+4, 2-2) lui ont fait revivre cette difficile expérience, après huit matches toutes compétitions confondues sans le moindre accroc défensif.

Entre ces deux buts, Arsenal pensait avoir fait le plus dur en renversant son hôte grâce au capitaine Bukayo Saka (54e, 1-1) et à l'autre ailier Leandro Trossard (74e, 1-2), auteur d'un tir splendide sous la barre. Les Gunners restent confortables leaders de Premier League, loin devant le dauphin Manchester City (2e, 19 pts) et le tenant du titre Liverpool (5e, 18 pts), adversaires dimanche en conclusion de la 11e journée.

**Chassé-croisé**

Mais il ne faudra pas trembler après la trêve internationale au moment de recevoir le voisin et grand rival Tottenham (4e, 18 pts). Les Spurs ont, comme eux, laissé filer la victoire dans le temps additionnel contre Manchester United (2-2) samedi. Sunderland reste accroché sur le podium en attendant la suite du week-end après sa performance remarquable contre Arsenal, géant du championnat qu'il a longtemps muselé.



Offensivement, les visiteurs n'ont pas eu grand-chose à se mettre sous la dent avant la mi-temps, si ce n'est une reprise de William Saliba partie dans les airs (45e+3). Ils ont été bien plus menaçants après.

Saka a égalisé après un ballon récupéré par Declan Rice dans les pieds d'Enzo Le Féé (54e), Martin Zubimendi a tiré sur la barre transversale (65e) et Trossard a envoyé un missile en-dessous (74e). Au bout du temps additionnel, Arsenal a buté sur le gardien Robin Roefs puis sur Ballard dans la même action (90e+7).

Plus tôt dans la journée, il n'y a eu aucun vainqueur et deux déçus à l'issue de l'affiche entre Tottenham et Manchester United (2-2), terminée sur un feu d'artifice offensif face à des défenses trop friables. West Ham a obtenu une deuxième victoire consécutive en championnat, à domicile contre Burnley (3-2).

Le club de l'Est londonien reste dans la zone rouge, à la dix-huitième place, mais il compte le même nombre de points que sa victime du jour (17e, 10 pts), premier non relégable. Il a aussi dans le viseur Leeds (16e, 11 pts) et Fulham (15e, 11 pts).

Tottenham 2- Manchester United 2

# Les Red Devils à dix arrachent un nul mérité

Manchester United a sauvé le nul ce samedi sur le terrain de Tottenham en égalisant dans les arrêts de jeu (2-2).

Après quatre défaites de rang face à Tottenham, Manchester United a réussi à stopper la série noire ce samedi. En déplacement sur la pelouse des Spurs ce samedi, les hommes de Ruben Amorim ont longtemps mené au score avant de frôler la défaite avec deux buts encaissé dans les dernières minutes. Mais Matthijs de Ligt a sauvé les siens dans les arrêts de jeu (2-2, 11e journée de Premier League).

Les dix dernières minutes de la partie ont à elles seules valu le déplacement et les supporters de Tottenham ont bien cru assister à la victoire des leurs. C'est pourtant Manchester United qui avait ouvert le score en première période, grâce à la recrue estivale Bryan Mbeumo (0-1, 32e).

L'attaquant de plus en plus à l'aise avec sa nouvelle équipe a ensuite travaillé avec ses coéquipiers à la préservation du résultat. Mais la pression londonienne s'est faite de plus en plus forte et c'est finalement Mathys Tel, entrée cinq minutes plus tôt, qui a égalisé pour les Spurs (1-1, 84e). Un premier coup sur la tête des Mancuniens, avant un second signé Richarlison (90e+1).

**De Ligt douche les Spurs**

Comble de malchance, United s'est retrouvé à dix lorsque Benjamin Sesko est sorti sur blessure, alors



que Ruben Amorim avait déjà effectué ses cinq changements. Mais c'était sans compter sur la volonté des Red Devils, bien décidé à tout tenter jusqu'au bout. Et c'est justement ce qu'ils ont montré. Sur un dernier corner frappé par Bruno Fernandes, Matthijs de Ligt a repris victorieusement la balle au second poteau (2-2, 90e+6).

Coup de froid dans le stade, sauf chez les supporters de Manchester United qui ont exulté en même temps que leurs joueurs. Ce point pris est néanmoins mérité pour les visiteurs, Tottenham n'ayant pas montré grand chose durant une bonne partie de la rencontre. Au classement provisoire, les Spurs sont troisièmes, Manchester United septième.